

UCR cubre elecciones por radio, televisión y web

Ojo al Voto transmitirá 18 horas este domingo

30 ENE 2014

Gestión UCR



Un numeroso grupo de periodistas, técnicos, analistas, interpretes y voluntarios trabajarán este domingo 2 de febrero en la cobertura de las Elecciones 2014 (foto Anel Kenjekeeva con fines ilustrativos).

El esperado domingo 2 de febrero contará esta vez con una alternativa mediática que permitirá a los electores y electoras vivir desde diferentes perspectivas el voto costarricense. Así lo afirmaron los encargados de la transmisión televisiva, radiofónica y electrónica que realizará la Universidad de Costa Rica a través de sus medios.

Tanto el Canal UCR como la plataforma web <u>Ojo al Voto</u> y las tres emisoras Radio Universidad de Costa Rica (96.7 FM), Radio U (101.9 FM) y 870 AM, así como el Semanario

<u>Universidad</u> y la Oficina de Divulgación e Información (ODI) unirán esfuerzos para llevar a los costarricenses, que se encuentren dentro y fuera del país, información sobre los comicios 2014 durante 12 horas continuas y con traducción a Lenguaje de Señas en el Canal UCR.

El equipo periodístico reforzado con estudiantes y voluntarios, comunicadores de otros medios, analistas universitarios, corresponsales en la sedes regionales y equipo técnico conforman más de un centenar de personas que trabajarán el próximo domingo en los cuatro medios con una transmisión en vivo denominada **Ojo al Voto Elecciones 2014.**

La transmisión inicia a las 6 a.m. en las <u>tres emisoras</u> y a las 10 a.m. en el <u>Canal UCR</u>, quienes compartirán información con la plataforma electoral Ojo al Voto, por medio de la cual la ciudadanía podrá publicar información y fotografías, a través de las redes sociales.

Programación alternativa

Las emisoras de la UCR han preparado una programación especial con la participación de especialistas en temas de salud, el voto de los pueblos indígenas y de los afrodescendientes, Habrá pases en vivo con los diferentes corresponsales, tanto dentro como fuera del país, segmentos de noticias desde los centros votación, pero se le dará énfasis al ejercicio democrático que realizará la ciudadanía ese día.

Por esa razón el director de la radioemisoras de la UCR Lic. **Alejandro Vargas Johansson** manifestó que han preparado segmentos para darle voz a los jóvenes que deciden por primera vez, a los extranjeros naturalizados, así como a los privados de libertad, a quienes no tienen hogar y desde La Carpio porque esta comunidad representa el voto de muchos barrios en las que habitan ciudadanos costarricenses y nicaragüenses, explicó el comunicador.



El director de la emisoras UCR Alejandro Vargas dijo que la programación de este domingo contiene información alternativa (foto Archivo ODI).

Asimismo dijo que contarán con la colaboración de **egresados de la UCR que hoy se encuentran en Madrid, Beijing, La Haya, Australia, Chile, Brasil, Argentina, Paris y Nueva York** que es el centro de votación en donde votan más costarricenses.

Un grupo de destacados periodistas nacionales de radio y televisión también visitarán los estudios de Radio Universidad para dar a conocer su experiencia en la cobertura electoral, entre ellos: **Grettel Umaña, Iris Zamora, D'Jenanne Villanueva, Glenda Umaña, Boris Ramírez, Vilma Ibarra, Any Pérez y don Alberto Cañas.**

Además los radioescuchas de la emisoras de la UCR podrán reconocer algunas voces de la historia nacional que se han destacado en elecciones pasadas, gracias a una producción basada en el material su la fonoteca. También han preparado semblanzas de los 13 candidatos, microprogramas informativos para los votantes, así como un programa especial acerca del aporte de los músicos y compositores a nivel mundial en temas políticos.

Por otra parte dos periodistas salvadoreños se integraran vía telefónica a la transmisión de la emisoras UCR para hacer un reporte sobre el **ambiente electoral de El Salvador que también tiene elecciones este domingo**.

Canal UCR con transmisión accesible

La variedad de temas, presentadores y analistas políticos será una de las características que distinguirán la transmisión que realizará el Canal UCR este domingo 2 de febrero a partir de las 10 a.m.

Según comentó la coordinadora de programación de la televisora universitaria Licda. Rocío Fernández Monge **una de las particularidades que tendrá esta transmisión especial será que contará con interpretación en Lengua de Señas Costarricenses** (Lesco) durante las 12 horas.



Las tres emisoras de la UCR, la plataforma Ojo al Voto y Canal UCR, la Oficina de Divulgación y el Semanario Universidad participarán en la programación de los medios universitarios para elecciones 2014 (foto Archivo ODI).

Debido a que solo cuentan con dos intérpretes de planta, un grupo de siete voluntarios donará una hora de Lesco al canal universitario y así se logrará cumplir con la población sorda.

La programación de este día incluirá información desde los cantones de mayor peso electoral, el voto joven, la voz de los indecisos y abstencionistas, elecciones en las comunidades indígenas y en los cantones con menor desarrollo, así como la forma en que se viven las lecciones en las costas, en las zonas rurales y el voto de los ticos en el extranjero y de los extranjeros en Costa Rica.

Los presentadores serán Luis Emilio Jiménez, Natalia Rodríguez, María del Mar Izaguirre y María Peña.

Al cierre de las urnas el Canal UCR iniciará una edición estelar en donde los periodistas Lorna Chacón y Ernesto Rivera harán un repaso de la jornada y un balance de los comicios. A las 7:30 se enlazarán con Canal 13 para transmitir la sesión solemne del Tribunal Supremo de Elecciones.

Posteriormente volverán al estudio del Canal UCR donde los periodistas Mauricio Herrera, Laura Quesada, Marlon Mora, Andrea Alvarado y Esteban Castro analizarán los primeros resultados de las elecciones.

Aporte académico

Los medios de comunicación universitarios, así como la Rectoría y el Centro de Investigación y Estudios Políticos (<u>CIEP</u>) incrementaron su programación y desarrollaron actividades de corte político para promover el voto informado desde hace varios meses.



La UCR convocó a los 13 candidatos a la presidencia, invitación a la que acudieron ocho de ellos. El foro fue moderado por el rector Henning Jensen y se transmitió en las Emisoras y Canal UCR.

Al respecto el CIEP y la Rectoría promovieron un Foro en el que participaron ocho candidatos a la presidencia de la República. El CIEP elaboró en los últimos dos años nueve encuestas que fueron publicadas en el Semanario Universidad y varios de sus investigadores han estado participando en los programas de debate político y en entrevistas en varios medios de comunicación nacionales. Entre ellos destacan los doctores Manuel Rojas Bolaños, Juany Guzmán León, Gina Sibaja Quesada, los magister Gustavo Adolfo Araya Martínez y Claudio Alpízar Otoya y los licenciados Luis Emilio Jiménez, Marcela Piedra Durán, Constantino Urcuyo y Marisol Fournier Pereira.

Por su parte, el Laboratorio Nacional de Materiales y Modelos Estructurales (Lanamme) convocó en noviembre pasado a los candidatos a la presidencia para entregarles la propuesta para el <u>Rescate de la red vial nacional</u> elaborado por el grupo Consenso.

Tanto el Semanario Universidad como los medios electrónicos universitarios donaron pauta publicitaria para que los 13 candidatos dieran a conocer sus propuestas.

Al respecto el director de las Emisoras UCR dijo que solo seis de los 13 partidos enviaron cuñas de 30 segundos para ser programadas durante la campaña recién concluida. La pauta fue de 23 horas lo que representaría 48 millones de colones.

Durante la primera semana de enero los candidatos respondieron preguntas de la sociedad civil en forma presencial y en diferido en el **programa radiofónico** *De cara a la gente* También durante el mes de enero los periodistas de las emisoras visitaron parques, comunidades, zonas agrícolas, paradas de buses, mercados para conversar con la gente y conocer la opinión del pueblo sobre las elecciones.

En el Canal UCR se creó en octubre del 2013 el programa *Sobre la mesa* un espacio fijo de una hora semanal sobre temas de interés nacional con énfasis en el análisis político. Además, según manifestó la Licda. Fernández cada uno de los programas del Canal ha tratado el tema político como un eje trasversal, desde la perspectiva de cada espacio. Destacó la labor de *Palabra de Mujer* que recibió a las candidatas a la vicepresidencia y a las diputaciones, así como *Era Verde* que produjo una serie de cápsulas denominadas *Voto sustentable* en donde dieron a conocer lo que propone cada partido sobre el tema ambiental.

La Oficina de Divulgación e Información elaboró un <u>resumen</u> en su sitio web sobre lo que cada partido planteaba acerca de temas de impacto nacional como: educación, seguridad alimentaria, niñez y adolescencia, telecomunicaciones y otros.

Elizabeth Rojas Arias
Periodista Oficina de Divulgación e Información
elizabeth.rojas@ucr.ac.cr

Etiquetas: ojo al voto, canal, emisoras, semanario, ciep, odi, elecciones 2014.